

GTRM: Reporte de Situación Tumbes

Situación

El 1 de marzo se levantó la presencia conjunta de la policía y las fuerzas armadas en el Eje Vial de la entrada a Zarumilla (Tumbes). Sin embargo, la Superintendencia Nacional de Migraciones y la policía continuaron realizando operativos durante la semana en centros de hospedaje en el área para identificar y detener a presuntos traficantes de migrantes y realizando fiscalización migratoria de personas en situación irregular. Los socios de la respuesta reportan atender un promedio de 100 caminantes al día, el GTRM estima que cerca de 250 personas ingresaron diariamente durante este periodo, esta cifra no incluye a aquellos refugiados y migrantes que ingresan mediante vehículos o trochas más remotas, dificultando la estimación de los ingresos.



Ubicación del departamento de Tumbes

Comerciantes de ambos lados de la frontera y autoridades municipales de Aguas Verdes (Perú) y Huaquillas (Ecuador) continúan solicitando la reapertura de la frontera con el objetivo de reactivar el comercio de la zona.

En seguimiento a la sesión descentralizada sobre la región Tumbes, la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso peruano realizó una segunda sesión para analizar la situación de seguridad y salud en la región de Piura. La Policía Nacional y algunas autoridades municipales pidieron mayor apoyo para atender a la población venezolana.

Estrategia y Respuesta

Los actores de la respuesta humanitaria adelantan coordinaciones binacionales con autoridades locales, migratorias y de salud ecuatorianas y peruanas, para evaluar las necesidades ante un escenario de reapertura de la frontera terrestre. Asimismo, están brindando información y orientación legal sobre acceso al sistema de refugio y a las diferentes calidades migratorias, kits de higiene, kits de hidratación y alimentación básica, elementos de protección personal y botiquines de primeros auxilios para asistir a refugiados y migrantes caminantes. Se está otorgando de igual manera asistencia médica primaria cuando es requerida. Desde la respuesta humanitaria se evidencia la necesidad de movilizar recursos financieros y en especie para mejorar el acceso a alimentación, agua, saneamiento e higiene, así como asistencia a personas con necesidades específicas de protección, incluyendo mujeres embarazadas, personas con discapacidades, niñas y niños no acompañados o separados y protección solar y contra mosquitos. Asimismo, la Plataforma de Coordinación en Tumbes logró durante este periodo la estandarización de kits como un resultado de la respuesta oportuna y coordinada. Finalmente, vale la pena mencionar la realización de la primera reunión del subgrupo de educación en 2021, con la participación de 4 socios y las autoridades locales.

Respuesta Consolidada del GTRM – Tumbes (del 31 de Enero al 7 de Marzo)

 **USD 45,152**

En transferencias monetarias

 **1,546**

Kits de higiene (1,060 kits individuales, 271 familiares y 215 para mujeres en edad reproductiva)

 **981**

Orientaciones legales

 **901**

Kits familiares de alimentos

 **854**

Kits de EPP (552 kits individuales y 302 familiares)

 **720**

Raciones de comida

 **705**

Litros de agua

 **184**

Camas ocupadas en albergues

 **104**

Kits para bebés

 **17**

Acompañamiento de casos de protección

 **3**

Personas asistidas con movilidad interprovincial